

Precios de suscripción.

En Pamplona UNA peseta al mes. Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre. Extranjero y Ultramar, DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados

A PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos.

Atrasado QUINCE céntimos.

LAU-BURU.

Puntos de suscripción

PAMPLONA

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO N. 25 FUERA DE PAMPLONA.

Por corresponsales ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correo

DIRECCION Y REDACCION

PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

Dios y Fueros.

CORREOS Y TELÉGRAFOS.

La simple lectura del epigrafe dará á conocer á nuestros lectores, no solo el asunto de que vamos á ocuparnos, sino que tambien, las consideraciones que de él se desprenden necesariamente.

Y con efecto: tratándose de ambos servicios en España, todo el mundo sabe á qué atenerse respecto á la regularidad, seguridad, bondad y retardabilidad con que se llevan á cabo.

Más fácil creemos que se presenten un ciento de personas á reclamar el premio ofrecido por la Academia de Ciencias de Paris, á quien halle un remedio contra el cólera, que haya un solo habitante de la península española que pueda asegurar y probar haber recibido con regularidad y sin entorpecimientos ó equivocaciones, una docena de cartas ó telegramas.

Nada hay comparable... por lo malos á estos servicios.

El sagrado de la correspondencia se viola con cualquier pretexto... tan poderoso como el de apoderarse de lo que vá dentro, si vale la pena de quedarse con ello. Y este acto de comunismo práctico, no pueden efectuarlo otros que los mismos empleados en el ramo.

Lo natural y ordinario es, que el que remite la carta, no la suelte hasta dejarla en el buzón provista del correspondiente sello, precio del servicio, que dice prestarle el Estado, y bajo cuya salvaguardia queda desde aquel instante la correspondencia. Empleados del Estado son los encargados de conducirla, y empleados tambien los que tienen el deber de entregarla en su destino. Pues con efecto: no llega la carta, las mas de las veces, y otras sucede que han decimosado el contenido.

El caso más favorable que puede ocurrir es, que una carta de interés

relativo que se pone en el buzón de un pueblo, dirigida al inmediato, la reciba el interesado al cabo de un mes, llena de timbres de todas las administraciones nacionales, si no la han remitido al Congo ó á las latitudes boreales.

Si de periódicos nos fuéramos á ocupar, tendríamos materia para rato. El día que la edicion de un periódico cualquiera llegue completa á manos de los suscritores de fuera, nos comprometemos á publicar todos los periódicos de España, (y no creemos que nos dejen desairados en el compromiso que adquirimos, nuestros compañeros) á la cabeza del número y con el tipo mayor de caracteres que se usen en la imprenta respectiva, el nombre del Director general de comunicaciones en cuyo reinado ocurra tal fenómeno.

Y con respecto al de telégrafos, ¿qué hemos de decir?

Que vale más no utilizarlo; porque si el despacho llega regularmente, es lo probable que sea ininteligible, y que la rectificacion ó aclaracion que se pida embrolle más el contenido y resulte ser á la postre una coleccion de desatinos sin piés ni cabeza, sino se trueca, el satisfactorio contenido que se adivinaba en el primero, en una noticia de esas que causan muerte repentina ó bancarota segura, que de todo se ha visto.

Y para terminar asunto que tanto se presta á escribir de largo, consignaremos un detalle en que se ha fijado un amigo nuestro.

—Observen ustedes— decía— todos los ordenanzas y porteros de oficinas, esto es, empleos sedentarios, los desempeñan gente jóven; los encargados de repartir á domicilio los telegramas, son en su mayoría de edad madura; la contraposicion de la electricidad.

Cosechas y mercados.

La cosecha de trigo de este año es en general de una media ordinario á buena, tanto en España como en el extranjero, y en corroboracion de este aserto, á continuacion exponemos los cálculos formulados en el Congreso internacional de Viena, sobre el resultado de las cosechas de dicho grano en los países que se indican, considerando la cifra 100, como base de una cosecha media.

Table with 4 columns: Country, 1884, 1883, 1882. Rows include Austria, Hungría, Prusia, Sajonia, Babiera, Baden, Wurtemberg, Mecklemburgo, Dinamarca, Suecia y Noruega, Italia, Suiza, Holanda, Francia, Inglaterra (Reino Unido), Rusia, Rumania, Sérvia, Egipto, España y Portugal, Indias, Estados Unidos.

Las cotizaciones de los mercados nacionales en la semana última no pueden ser más desconsoladoras para los agricultores, los trigos siguen bajando en los de las provincias de Avila, Burgos, Palencia, Santander, Segovia, Soria, Valladolid, Barcelona, Badajoz, Salamanca y Zamora; han sostenido sus precios en las de Córdoba, Málaga, Sevilla, Huesca, Ciudad-Real, Cáceres, Orense, Leon y Navarra; únicamente se ha operado el alza en los de Albacete, Murcia y Valencia, por las medidas sanitarias con motivo del cólera, y en Logroño y Vizcaya por circunstancias locales pasajeras.

De los grandes centros de produccion y contratacion extranjeros, podemos decir hoy á nuestros suscritores, que se ha iniciado el alza en los de Alemania, que sos tienen sus precios los Francia y Rusia y que todavía persiste la baja en los de Austria-Hungría, Bélgica, Holanda, Inglaterra y Nueva York, á pesar de que los labradores europeos no están dispuestos á vender sus trigos á precios tan bajos; pero los granos americanos inundan todos los

mercados y no es posible sostener la competencia sin derechos protectores.

Correspondencia.

Madrid 22 de Setiembre de 1884.

Sr. Director del LAU-BURU.

Querido amigo: aun no ha pasado el afán de hacer combinaciones ministeriales en expectativa de la crisis. Ya he dicho el valor que en mi concepto, tienen estas cosas: de tejas abajo (repetiré hoy) Cánovas sobre todo. Pero teniendo esto en cuenta, he de decir la nueva combinacion que acaba de salir ahora, advirtiendo que procede de personas muy allegadas á la situacion, y que por lo tanto, tienen más que motivos para saber los manejos secretos del gabinete.

Segun dichas personas, pues, el nuevo ministro de Estado lo será el Conde de Toreno, y el actual gobernador de Madrid, Sr. Villaverde, pasará al ministerio de la Gobernacion. En esta combinacion, á Romero Robledo se le adjudica la presidencia del Congreso y á Elduayen la embajada de Paris.

Pero el caso es que parece que el ministro de Hacienda quiere ó debe salir del gabinete: precisamente él es, segun algunos el principal motivo de la crisis.—Para sustituirle se habla, con pasmo general, del Sr. Jove y Hévía.

He dicho que para algunos es el ministro de Hacienda el principal motivo de crisis; para otros lo es el de Estado (y creo que estos están en lo firme) y para otros lo es el de Gracia y Justicia.

Los que sostienen esta última opinion, me parece á mí que han trocado los frenos como vulgarmente se dice. Segun mis noticias es probable que el ministro de Gracia y Justicia, por amor á la unidad del partido y como intermediario entre Pidal y Elduayen, Cos Gayon y Quesada, sea el que plantee la crisis en el Consejo que se celebrará en la Granja dentro de dos días. Lo conferencia que con Pidal sostuvo el sábado el ministro de Gracia y Justicia, obediendo, sin duda, á estos propósitos y así lo indicó La Union.

Tambien pudiera ocurrir—y no falta quien piense de este modo—que la crisis alcance á Cánovas inclusive.—En suma total ó parcial, internacional ó económica, to los; aun los ministeriales, esperan la crisis, cuyas causas verdaderas no están á la vista, pero serán conocidas despues.

Como en el término de un día se emprende mucho; como, á veces las mayores divergencias se armonizan con una simple esplicacion; como una palabra puede

cesario que se presente un ser superior. En lo sucesivo tendré ojo avizor sobre todos vuestros admiradores, y os prevengo que el feliz mortal me hallará muy exigente.

Hablamos así con ese tono medio en serio medio en broma, que tenia por excusa la intimidad en que habíamos vivido en nuestra infancia, cuando de repente Inés, cambiando de tono, me dijo:

—Trotwood, quiero dirigiros una pregunta, y aprovecho una ocasion que tal vez no volverá á presentarse: es una pregunta que solo dirigiria á vos... ¿Habeis notado el cambio producido en mi padre hace algun tiempo?

Lo habia notado efectivamente. Inés comprendió que vacilase en responderla, así es que bajó la cabeza y vertió abundantes lágrimas.

Enseguida añadió en voz bajo: —¿Decidme cuál puede ser el motivo?

—Temo... pero antes deseo saber si queriendo á vuestro padre como le amo, me es permitido, Inés, hablar con toda sinceridad.

—Sí, hablado. —Se me figura que su salud se perjudica á

(73) FOLLETIN DEL "LAU-BURU"

DAVID COPPERFIELD

EL SOBRINO DE MI TIA

Novela escrita en inglés

POR CARLOS DICKENS.

(Continuación.)

Para ejecutar el plan de mi tía, trató de equiparme inmediatamente. Al despedirme de ella, la buena señora me entregó una bolsa bien repleta.

—Os recomiendo me dijo, que permanezcáis algunos días en Londres, bien sea á la ida ó á la vuelta. Tenéis amplia libertad y podéis dis-

poner de tres ó cuatro semanas: divertíos bien, sed precavido y escribidnos un día sí y otro no.

Tal fué su despedida y buenos consejos en conjunto, pues abrevio un poco su leccion.

Me dirigí primero á Cantobery para despedirme de Inés, de Mr. Wickfield y del buen doctor Strong.

Inés se alegró mucho al verme, y me dijo que desde que yo me habia marchado faltaba animacion en la casa gótica.

—Os aseguro, Inés, le respondí, que tambien á mi me falta algo, y que lejos de vos creo haber perdido mi brazo derecho. Y aun digo poco, porque ni mi corazón ni mi cabeza están en mi brazo. Todos cuantos os conocen, Inés, os consultan y escogen como égida.

—Todos cuantos me conocen me miman, dijo Inés sonriendo.

—Eso consiste en que no os os parecéis á nadie, vos tan buena, tan amable, de un carácter angelical y que siempre tenéis razon.

—Habeis, dijo Inés sonriendo de nuevo, y por aquella vez con cierta malicia, como si fuese miss Larkins, de feliz recuerdo.

—No sois generosa abusando de mis confianzas, dije poniéndome colorado al recordar á mi ángel azul, pero no por eso dejareis de ser mi consejera: jamás podré pasarme sin vuestros consejos; ya me suceda alguna desgracia, ya me enamore, no podré menos de preguntaros vuestro parecer, y lo aceptaré si queréis honrarme con él.

—¿Cómo no? pero á propósito, en una ocasion os habeis enamorado de veras, dijo Inés sonriendo siempre.

—¡Oh! dije sonriendo á mi vez, aunque un tanto confundido, he amado como un chiquillo, como lo que era, un colegial. Los tiempos han cambiado mucho, y se me figura que no tardaré en enamorarme seriamente. Lo que me extraña, Inés, es que no améis seriamente.

Inés se echó á reír como antes y meneó la cabeza.

—¡Oh! continué, bien sé que no amais, porque de ser así me lo hubierais dicho... ó al menos...—pues sorprendí un ligero rubor en su rostro,—me lo hubierais dejado adivinar; pero no conozco á nadie que sea digno de vos. Antes de que dé mi permiso, no es esto, será ne-

afianzar la paz ó declarar la guerra; y un rayo de sol disipar las nubes y auventar la tempestad... ¿quién sabe lo que podrá acontecer en el breve plazo marcado para la crisis?

Todo puede quedar reducido á la designación de embajador en París.
El cual embajador, es decir, el embajador dimitente ha dejado su puesto, según me han dicho hoy, aunque no lo creo, por cuestiones personalísimas con D. Antonio.
Se cree que el duque de la Torre no podrá asistir esta noche á la junta del círculo de la calle del Lobo, por impedírsele su estado valedudinario. Ya dije ayer que la salud del duque está muy resentida.
Del cólera, sin novedad. Si se dejara uno llevar de impresiones, diría que se salen con la suya los opositoristas.

Las pruebas hechas ayer con los microbios, fueron *planchas*.
Cada espectador salió con su opinión.
Uuos creyendo que los microbios murieron.
Otros, que vivieron.
Otros, que agonizaron.
Y otros, que se quedaron durmiendo la mona que les produjo el agua regia.
Suyo affemo.

El Corresponsal.

Castelar en Guernica.

El sábado al mediodía llegó el orador republicano á Guernica, donde fué recibido con repique de campanas y disparo de cohetes, siendo acompañado por el teniente alcalde á la casa de Juntas.

Allí esperaban el diputado izquierdista Sr. Allende Salazar y el Sr. Calle, Padre de Provincia, encargado de la custodia y guarda del templo en que se reunían nuestras juntas forales.

El primero de dichos señores pronuncia un breve discurso de bienvenida y acto continuo pasa la comitiva al salón de sesiones.

Don Emilio toma asiento en los bancos destinados á los Padres de Provincia, (ahora que ya no hay tales Padres!) hojea el santo libro de nuestros Fueros y á petición de los circunstantes se dirige al pie del Arbol, y despues de manifestar que sus declaraciones explícitas sobre los Fueros las difiere hasta Bilbao, habla, sin embargo, influenciado, sin duda, por el maléfico fanatismo de que está saturado el viejo Roble.

Las libertades euskaras—dice el eminente retórico—sufren un eclipse que pronto desaparecerá. Yo las defenderé con todo el entusiasmo y fé posibles en el Parlamento. Si es con el entusiasmo y fé que al irse á votar la ley de 21 de Julio, muchas, gracias, D. Emilio; pero no se tome V. el trabajo de decir una palabra.

Augura que las vascongadas volverán á reunirse só el Arbol sagrado (ya no está fanatizado) donde residenciaban á sus gobiernos, porque esto es incompatible con la unión de la patria, á la cual dotó la Proviencia del pueblo vascongado para que defendiera á España (y que con tanta ingratitud ha pagado esos servicios.)

Yo, te aconsejo, pueblo vizcaino—continúa el Sr. Castelar—que no asocies tu causa á la causa de la inquisición y del absolutismo; que la religion sin la libertad es un fantasma, (con perdon de D. Emilio, creemos que la religion está más alta que todos los sistemas políticos para que necesite ayuda de algunos de ellos) y que al exclamar «Vivan los fueros!» digas también ¡Viva la libertad!

La *multitud* (medio ciento de personas, fuera chiquillos) allí reunida, contestó con vivas á los fueros y á D. Emilio.

causa de una mala costumbre que no ha hecho más que aumentar desde el día que vive aquí. Sufre con frecuencia una agitacion nerviosa... ó al menos así me parece.

—Y no os engaños, añadió lués meneando la cabeza.

—Tiembra su mano y su pulso, sus ojos parecen salirse de sus órbitas, y justamente en esos momentos, en que parecería natural que no se ocupase de nada, vienen á traerle algun documento para firmar ó una transaccion que terminar.

—Uriah!

—Si: y la conciencia que tiene Mr. Wickfield de su inhabilidad en ocuparse del negocio que Uriah pretende ser urgente, ó el temor de haberle tratado sin comprenderlo, le causan tal inquietud, que á la mañana siguiente se le vé aun más agitado, más perplejo... No os alarméis demasiado, lués, en ese estado le he sorprendido, hace algunas semanas, con la frente inclinada sobre su pupitre y llorando como un niño.

Inés apoyó su mano sobre mis labios; acababa de reconocer los pasos de su padre; acudió

La salud pública en España.

Apreciaciones.

De La Fé:

«Ya no encabezamos esta seccion con el epigrafe *El cólera en España*; por lo visto, si ha existido, que no lo dudamos, ya en descenso rápido, y hoy apenas si se puede reputar ya como tal epidemia. Así se deduce de todas las cartas que recibimos de nuestros amigos de las provincias y pueblos que el Gobierno ha declarado sucios; de las protestas vivas de todos sus habitantes; de las declaraciones facultativas, y de las de los mismos delegados especiales del Ministro de la Gobernacion.

Toda la prensa, excepto la conservadora, empieza á protestar contra las injustificadas medidas sanitarias, y las protestas asimismo de los pueblos toman carácter de gravedad y hasta de motin.»

Noticia escandalosa.

«El Gobernador civil de Alicante (dice un periódico) participa al gobierno que habiendo llegado á su conocimiento la noticia de haber dicho públicamente el director-médico del lazareto de Plá de Bou que se le habian ofrecido 10.000 reales por que declarase que habia muerto del cólera un guardafreno del ferrocarril, se dirigió, acompañado del gobernador militar y otras personas, D. Jaime Luir Grau, el cual contestó que, atectivamente, le habian hecho aquel ofrecimiento, pero que no conocia á la persona que se lo habia propuesto.

El gobernador civil ha pasado una denuncia al juez competente para que sobre aquellos hechos se instruya causa criminal.»

El Imparcial dice que sus noticias coinciden con las anteriores.

La situacion de Alicante.

Dice *El Graduador*:

«Algunas tiendas se han cerrado, los comerciantes se disponen á no proseguir sus transacciones que les resultan costosísimas, los industriales se cruzan de brazos, el muelle de costa desierto, los comestibles escasean y el pobre pueblo vé escrita la fatídica palabra ¡hambre! en el oscuro horizonte de un porvenir no lejano... Este cuadro no lo podemos comentar, sella nuestros labios la ley de imprenta.»

En Tarragona.

Segun telegrama del gobernador de Tarragona, recibido anoche, las sospechas que inspiraba el estado sanitario de Miraben, donde, á pesar de su escaso vecindario, existian once enfermos, han sido desvanecidas por el alcalde de dicha localidad quien manifiesta que lo estan de enfermedades comunes.

Orden público.

Nuevamente vuelve á hablarse de alteracion del orden público, de trabajos revolucionarios y de proyectos belicosos.

Un periódico, haciéndose cargo de esos rumores, escribe;

«Si el Gobierno ha temido ó no que en

á su encuentro y entró apoyada en su hombro. ¡Qué conmovedora estaba, la expresion de su fisonomía! Aquella mirada revelaba el reconocimiento y ternura filiales, al mismo tiempo que una súplica dirigida á mí para que respetase á su padre hasta en el secreto de mis pensamientos; expresion de orgullo y de abnegacion, de tristeza y compasion. No podia haberme dicho nada que me hubiese conmovido tanto como aquel mudo llamamiento á mis simpatías.

Fuimos á tomar el té á casa del doctor Strong, donde pasamos la noche en familia. El doctor me recibió sumamente bien, y nos participó su propósito de ceder su colegio á su primer pasante, á fin de poder ocuparse exclusivamente de su diccionario de raíces griegas y de su encantadora mujer. Al mismo tiempo, como acababan de recibir una carta del primo Maldon, que se quejaba del clima de la India, mistress Markleham, siempre dispuesto á evocar el recuerdo del tiempo en que su querido sobrino jugaba con su hijo, opinó por su regreso inmediato, persuadida de que la Providencia que le habia procurado un des-

las últimas veinticuatro horas pudiera alterarse el orden, no lo sabemos; pero que lo aparentaba y no hacia de ello reserva, lo sabiamos tan bien, que por lo mismo creímos deber desconfiar.»

Otro diario se ocupa de precauciones militares en provincias y en Madrid; pero *El Imparcial* nos da la clave de lo que ocurre en las siguientes líneas:

«Parece que ayer se acentuó entre los elementos revolucionarios de la frontera la agitacion que venia notándose estos últimos dias.

Las noticias sobre la cuestion de orden público recibidas ayer fueron, al decir de ministeriales muy caracterizados, altamente satisfactorias.

Parece que la alarma del día anterior fué motivada por la noticia de que el cordón sanitario establecido en la frontera francesa por la parte de la provincia de Gerona habian desertado, internándose en Francia, dos sargentos y tres cabos de un batallon de cazadores.»

Los industriales de Barcelona.

Los periódicos de Barcelona publican una extensa exposicion que al Sr. Romero Robledo dirigen los industriales de aquella capital, exponiendo los perjuicios ocasionados á la industria y el comercio por las medidas sanitarias puestas ahora en práctica.

De dicha exposicion tomamos el siguiente párrafo:

«Comprenden los infrascritos la adopcion de medidas higiénicas, siempre que no traspasen los necesarios límites marcados por la naturaleza de las cosas y sean compatibles con las leyes de la humanidad y la vida económica social del país; pero no conciben que dichas medidas puedan llevarse hasta el extremo de hacer imposible esta vida, como en la actualidad ocurre, ni han de consentir en silencio que por efecto de un miedo vergonzoso ó de otras causas igualmente reprobables se susciten prácticas de antiguos tiempos contrarias á los principios de caridad y condenadas por la civilizacion.»

Exterior.

Los tres emperadores.

El Emperador de Austria llegó á Skierniewice á las dos de la tarde, y el Emperador de Alemania á las cuatro. Al entrar en la estacion el tren que conducia al Emperador Guillermo, la música de la guardia tocó el himno nacional prusiano. El Czar y el Emperador Guillermo se abrazaron tres veces, y despues el Emperador de Austria saludó al de Alemania. Los soberanos se dirigieron en seguida al palacio, donde empezó á ejecutarse el programa que ya conocen nuestros lectores.

A la comida sólo asistieron los soberanos y los Príncipes de la sangre.

Cada día se dá más importancia á la conferencia. Los órganos revolucionarios no saben disimular el despecho que les produce el ver que las intrigas empleadas por los enemigos del orden social no han sido bastantes á impedir la triple alianza. Todos los elementos de resistencia á la revolucion se hallan hoy agrupados, y como dice *Novoi Vreima*, es posible que la conferencia señale el principio de una época de orden en Europa.

La guerra con China.

Fu Tchu 21.—En muchos carteles fijados

tino en Ultramar, le buscarla otro en Inglaterra. Inocentemente, el doctor era del mismo parecer, y no echaba de ver, lo mismo que en otro tiempo, la perplejidad que semejante conversacion causaba á mistress Strong. En cuanto á mí, con vista más perspicaz, al comparar la cándida fisonomía de Inés, con la de la compañera del doctor, al ver sobre todo, que esta esquivaba la mirada escudriñadora de Mr. Wickfield, cruzó por mi mente una ligera sospecha de infidelidad.

Apoderose de mí aquella sospecha y pronto se trocó en presentimiento, como si alguna desgracia amenazase al establecimiento, donde habian transcurrido para mí horas bien dichosas.

En lo sucesivo no pensé con igual placer en los dos alues, en el parterre, en el paseo favorito del doctor, al son de las campanas de la catedral, cuyas torres dominan aquel santuario de mi infancia.

A la mañana siguiente Uriah Heep no se tomó el trabajo de despertarme: quiso ayudarme á hacer un paquete de los libros y diferentes objetos que hasta entonces habia dejado en

en las esquinas de esta ciudad se ofrecen treinta mil tacles (sean 30.000 duros) á quien destruya un buque francés, 5.000 tacles por la cabeza del almirante Courbet y 200 por la de cada oficial francés.—Fabra

Egipto.

Dicen de Viena al *Daily Telegraph* que hay motivos para creer que el Gobierno británico ha resuelto establecer el protectorado inglés en Egipto, y que los Emperadores han discutido esa cuestion en Skierniewicz. Parece que se dejará amplia libertad de accion á Inglaterra á condicion que reconozca y garantice como deuda propia la que hoy pesa sobre Egipto.

Londres 22.—Varios periódicos de esta capital creen que la expedicion militar inglesa al Soudan se compondrá de un número de soldados menor de lo que se ha dicho hace un mes.

Se discute mucho la autenticidad de los últimos mensajes del general Gordon.

Diputacion Foral y provincial de Navarra.

Sesion del 15 de Setiembre de 1884.

Dióse lectura de un oficio del Alcalde de Oligüe, exponiendo que en el informe de la Direccion de caminos, referente á las denuncias de los conductores de carruajes por infracciones cometidas en la ordenanza de carreteras, aprobado por la Diputacion, se dispuso que los Alcaldes se auxiliaran de la guardia civil, siempre que no se opusiera á la institucion del Cuerpo, contando al efecto con la autorizacion del Sr. Gobernador civil; y que en la conferencia celebrada sobre el particular con el Comandante del puesto de la expresada localidad, manifestó que deseaba obtener antes el indicado permiso á fin de prestar dicho servicio; habiendo acordado en su vista la Diputacion que se diera conocimiento de este asunto al M. I. Sr. Gobernador civil de la provincia, y que la Direccion de caminos redactase atenta comunicacion para que se dignase dar las órdenes oportunas al objeto expresado por la repetida dependencia, si así lo estimaba oportuno aquella superior autoridad.

Vista una instancia del Concejo de Linzoain se determinó que anunciara nueva subasta para el arriendo de la taberna, con rebaja del veinte por ciento de la postura que sirvió de base para el primer remate, y que en el caso de que tampoco se presentasen licitadores, quedaba autorizado para administrar el mencionado arbitrio, respetando el derecho de los vecinos á vender los artículos consignados en las condiciones, con sujecion á las circulares vigentes sobre la materia.

Sesion del día 16.

Se dió cuenta y la Diputacion quedó enterada del informe emitido por la Direccion de Caminos respecto á una solicitud del Ayuntamiento de Vidaurreta, sobre que se ordenase al rematante D. Santiago Múgica que suspendiera el trabajo en una viña que ocupaba el camino municipal que dicho Ayuntamiento construye por contratacuya dependencia manifestó en su referido informe que habiendo practicado en 14 del corriente mes el reconocimiento de la localidad y conferenciado con el Alcalde del pueblo reclamante, así como tambien con el dueño de la finca y con el contratista, el repetido Municipio, en sesion del mismo día acordó dejar arreglada esta cuestion.

Sesion del día 17.

En vista de la instancia presentada al Ayuntamiento de Estella por D. Juan Martinez, vecino de Murrieta, ofreciendo 48.000 pesetas por el arriendo de la carnicería de dicha ciudad, y del escrito por D. Pablo Ruiz dirigido á la Diputacion, en súplica de que antes del día señalado para la tercera candela; y á fin de que tuviesen conocimiento todos y cada uno de los que desearan tomar parte en la misma, se aclarasen las condiciones en el sentido que indicaba, se determinó invitar al referido Municipio para que se consideraba beneficiosas á la localidad por el administrada las proposiciones de que se hacia mérito,

me despues, puesto que dejaba de ser el huésped del padre de Inés. Tal fué la solicitud que demostró Uriah, que colégit caritativamente, que no le disgustaba que me marchase.

Tuve necesidad de violentarme para despedirme risueñamente de mis amigos de Cantobery: llorar no correspondia á un hombre. Me hallaba sentado al lado del mayoral, cuando la diligencia que atravesaba por la ciudad, se paró no lejos de la barraca de mi antiguo enemigo el carnicero... Me sentí tan conmovido, á pesar de mi afectacion de indiferencia, que estuve tentado de bajar y darle un apretón de manos... Pero tenia el mismo aire fosco de siempre, y le favorecia muy poco la ausencia de dos dientes que le habia yo roto en nuestra segunda disputa: creí más prudente abstenerme de hacer nada.

(Se continuará.)

Se subd... impo... tiend... los ca... mes, ... dad d... va de... mo p... Se... traide... Era... Vitor... ces d... lineal... mot, ... un as... E... En... bo ha... de ha... el pr... Un... en la... dosci... La... Urd... de la... Junt... y tor...

deliberase y resolviera sobre ellas lo que juzgare más oportuno, autorizándole al efecto para que aplazara la celebración del tercero y último re-

Gacetillas

No le de vueltas «El Navarro.» Por mas que se esfuerce, no conseguirá privar al ayuntamiento del derecho que como propietario tiene de fijar las condiciones que le plazcan para el arriendo del teatro.

Si apesar de nuestras observaciones, se empeña en sostener, contra lo que dicta el sentido comun, que en el caso de que hablamos debe sufrir escepcion la regla general y axiomática de que todo propietario tiene derecho á disponer libremente de lo que posee, quédese con su manera de pensar: que despues de todo, inútiles son y serán todos los esfuerzos para sacar de su error el que se empeña permanecer en él.

No habiendo podido asistir, apesar de nuestros buenos deseos, á la inauguración, verificada el domingo, de la fábrica de cal hidráulica denominada La Económica, copiamos de un colega local las siguientes líneas:

“Accediendo gustosos á la galante invitación que se nos hizo por el Director Gerente de la nueva fábrica de cal hidráulica “La Económica,” D. Casiano Diaz, salimos en compañía de varios expedicionarios á las once y media de la mañana del domingo con dirección al inmediato pueblo de Azoiz donde está situada aquella.

Visitamos primero el horno provisional donde se efectua la coccion del mineral y vimos tambien dos grandes piedras destinadas á la trituración y molienda del mismo.

A nuestra presencia descargaron una parte del horno y nos enseñaron fragmentos de mineral ya cocido que segun opinion de personas inteligentes reúne buenas condiciones.

Vimos luego varias operaciones y nos dirigimos al pueblo, visitamos la iglesia que es pequeña pero limpia y bastante bonita y luego nos trasladamos á la casa de los Sres. D. Severo y Cricanto Andueza en donde fuimos obsequiados con una espléndida y excelente comida.

No es necesario que añadamos cuánto celebráremos el feliz desarrollo y la prosperidad de esa fábrica que viene á crear una nueva é importante industria en esta provincia.

Confirmando la noticia que ayer dimos respecto á la disolucion del Circulo de Contribuyentes, dícese que los espaciosos locales que deja vacantes, los ocupará el Casino militar, sociedad instalada en el primer piso del mismo edificio.

El Excmo S. Conde de Guendulain fué el domingo á visitar el Centro de obreros con cuyo motivo y á invitación de uno de los profesores dirigió por espacio de nueve minutos la palabra á todos los alumnos reunidos haciéndoles consideraciones perfectamente ajustadas á la índole de los oyentes y prometiéndoles volver mas despacio en otra ocasion.

Parece que desde la próxima semana se abrirá en esta capital y en la fábrica de cal hidráulica “La Económica,” de que hablamos mas arriba, la venta, de los productos de esta nueva industria.

Hemos recibido el cuaderno 151, tomo XI, de la magnífica revista vascongada que con el título “Euskal-erria” se publica en San Sebastian. Su contenido es interesante y variado, como los de todos los números de ese excelente publicacion.

En la noche del lunes fue conducido al Déposito municipal un sugeto, vecino de la calle de Navarrería, por maltratar á su esposa y de ello se ha dado cuenta al Juzgado.

Han sido sacrificados dos perros que se hallaban detenidos en la plaza de toros.

En la catedral de Valladolid se ha cometido un robo de mucha consideración. Parece que los ladrones entraron en la capilla de los Dolores, y sustrajeron dos hermosas columnas de plata de gran mérito artistico, que pertenecian á la urna que existe sobre el altar del Cristo de la Cepa.

Se ha decretado la separación del subdelegado de medicina de Cervera (Lérida), imponiéndole 500 pesetas de multa, y sometiéndole á expediente por sus noticias sobre los casos de cólera de Pallargos, y sus informes, que parece han sido contrarios á la verdad de las cosas, segun certificación facultativa de otros dos médicos presentes en este último punto.

Se ha inaugurado en Vitoria la traida de aguas del Gorbear: Era deslumbrador el efecto que produjo en Vitoria la iluminación de las aguas. Cien luces de bengala, mil quinientas cazoletas, dos líneas de luces de gas, y cinco Internas Drumot, dieron realce al espectáculo que ofreció un aspecto extraordinario y fantástico.

Escriben de San Sebastian: En el lazareto de Dancharinea (Navarra) hubo hace pocos dias una gran alarma con motivo de haber sido atacado de un cólico muy grave el practicante del lazareto. Unos atribulan la indisposición á los excesos en la comida y bebida, y otros á haber estado en un café situado en territorio francés á doscientos pasos del puente internacional. La alarma cundió al inmediato pueblo de Urdax, donde á la sazón se celebraba la fiesta de la Virgen; la algría se trocó en pánico; la Junta de Sanidad, reunida nombró enfermeros y tomó precauciones; pero luego todó quedó

en calma porque los médicos declararon que solo se trataba de una gastralgia.

Un pleito curioso.—Se ha fallado en primera instancia el pleito que seguía el señor Alvarez, médico de la Corte, á la duquesa viuda de Medinaceli, reclamándola 15 ó 20.000 duros como pago de honorarios por su asistencia facultativa. La Real Academia de medicina informó reduciendo á 10.000 duros la cuenta del doctor, pero la cantidad pareció todavia crecida al juzgado, que la ha bajado á 4.500 duros, y esto teniendo en cuenta que no se trata de una asistencia ordinaria, y que el doctor, estando enfermo, tuvo que ir de Madrid á la Coruña á visitar á la duquesa.

«La Higiene» publica las siguientes prevenciones para la semana:

“Los fundados temores que el país abriga de desarrollo y extensión de epidemias, contribuye quizá en gran parte á que la salud pública vaya siendo hasta ahora relativamente buena.

“Para conservar esta situación favorable en medio de los cambios atmosféricos propios de la estación entrante, conviene ir aumentando el valor nutritivo de los alimentos que se empleen sin exagerar su cantidad, aumentar el abrigo durante la noche, preservarse de la humedad, y no perder el miedo en tanto que éste no traspase los límites del consejero prudente.

Los paseos y espectáculos nocturnos al aire libre perjudican ahora mucho y deben suprimirse en absoluto.”

La comision del ayuntamiento de Barcelona que fué á Marsella y Tolon con objeto de estudiar la epidemia cólerica ha telegrafado al alcalde de Barcelona, diciendo que se propone ir á Nápoles.

La comision permanente de la diputación provincial de Tarragona ha dirigido, una exposicion al gobierno en la que no sólo niega que en aquella provincia haya ocurrido un solo caso de cólera, sin que incurra en la exageración de afirmar que tampoco ha existido ni existe en Francia. Noticioso de ello el subsecretario de Gobernación, que en aquella capital se encontraba, parece ha dispuesto nombrar á los individuos de la comision citada delegados del gobierno para que visiten las poblaciones donde en concepto de aquellos se goza de la más perfecta salud.

Ignórase todavia la contestacion de los diputados de la comision permanente de Tarragona.

En la Ribera y algunas otras comarcas de Navarra parece que se reaniman los negocios de vinos. Las lluvias que cayeron abundantes en los últimos dias en toda la provincia han producido excelente efecto; pues los viñedos han mejorado mucho y la tierra queda bien preparada para verificar las siembras de otoño, en la zona meridional: en la central, terminadas las faenas de la trilla, los labradores, aprovechan el buen tempero para preparar las tierras á la siembra, verificase la recolección del maíz y de las patatas tardías y la hierba brota con fuerza en los sotos y praderas, con lo que se prepara una buena otoñada para el ganado; tambien el viñedo se beneficiará con la lluvia, si el tiempo despeja y el calor se deja sentir algunos dias para la mejor madurez del fruto.

En la Montaña la situación de los campos y prados es buena y la cosecha de castaña promete ser abundante.

La «Gaceta» publica la siguiente real orden, que interesa á muchos escolares:

“S. M. el rey (Q. D. G.), ha tenido á bien hacer extensiva á todas las facultades, institutos y escuelas la prohibición de rehabilitar matriculas que determina el art. 12 del real decreto de 14 de agosto último reorganizando la facultad de derecho.”

Histerismo epilepsia mal de corazon, insomios, baile de San Vito, trastornos nerviosos; se curan con prontitud con el jarabe de bromuro de potasio y cortezas de naranjas amargas de Orive, mucho más económico que el francés de M. Hure.

Solamente en Pamplona, farmacia de Colmanes y Buldain. Exíjase la marca de fábrica

Cultos religiosos.

Miércoles.—Ntra. Sra. de las Mercedes. En San Saturnino.—Cuarenta horas, se expone S. D. M. á las cinco de la tarde y se reservará á las siete concluyendo con el Santo Rosario.

En San Lorenzo.—Continua la novena de San Fermín siendo á las 9 de la mañana rezada despues de celebrar una misa, y á las 7 de la tarde con gozos cantados terminando con el Santo Rosario.

En San Fermín de Aldapa.—Continua la novena de San Fermín siendo á las 6 de la mañana rezada despues de celebrar una misa tambien rezada. A las 7 de la tarde con gozos cantados y plática.

Mercados.

	Doble decálitro.	Robo.
Trigo	3'18 pesetas	17'90 rs.
Avena	1'15 “	8'15 “
Cebada	1'87 “	10'52 “
Habas duras	2'62 “	15'75 “
Beza	2'75 “	15'47 “

Trigo vendido 96 dobles decálitros, equivalentes á 68 robos y 4 almudes.

Anuncios preferentes

COLEGIO de HUARTE HERMANOS PAMPLONA.

Fundado en 1849, premiado con Medalla de Oro en concurso público el año 1869 y distinguido con honrosos testimonios por la Autoridad Eclesiástica Diocesana, por la Junta provincial y por la Local de Instrucción pública.

Primera enseñanza elemental y superior.—Teneduría de libros.—Francés.—Agrimensura.—Dibujo.—Música.—Gimnasia.—Escuela de sordo-mudos, etc.

Se admiten alumnos internos y externos para todas estas clases, y para la segunda enseñanza, que, bajo el régimen del colegio, acuden á las cátedras del Instituto Provincial.

INSTRUCCION RELIGIOSA obligatoria para todós los alumnos, á cargo de un señor Sacerdote nombrado con aprobacion del Diocesano.

DIRECTORES:

D. José María Huarte y D. Francisco Huarte, profesores de Instrucción primaria superior.

PROFESORES,

con los pasantes necesarios.

D. Alberto Huarte, Bachiller en Artes y Profesor Normal con varios premios extraordinarios.

D. J. Manuel Huarte, Bachiller en Artes y Profesor Normal: premio extraordinario.

D. Mariano Huarte, Bachiller en Artes y Profesor de Instrucción primaria superior.

D. Estanislao Luna, Profesor de Música. Aunque el Colegio es harto conocido por su antigüedad y por los tres mil alumnos de esta provincia y de otras educados en él; sus Directores darán cuantas noticias se les pidan y remitirán prospectos á quien lo desee.

A LOS SEÑORES QUE SE AFEITAN SOLOS.

Jabon superior en polvo para afeitar, espumoso y de buen olor, desde dos reales hasta 40. Paseo de Valencia 34, Peluquería.

UN CONSEJO Á LAS SEÑORAS.

La juventud y la hermosura se conserva con la Veloutina Viard, premiada en cuantas exposiciones se presenta y puesta en moda por la buena Sociedad Madrileña.

Precios 40, 25 y 16 rs. respectivamente con borla, y sin borla 14. Se halla de venta en las principales Peluquerías y Perfumerías del Reino.

En Pamplona Peluquería del Ensanche. Paseo de Valencia 34.

Prestamista

El que desee imponer dinero con garantía de hipotecas, puede dirigirse al firmante que tiene diferentes encargos y vive en Pamplona, Mayor, 65.

Benito Bustince.

EL Doctor Puente, especialista en las enfermedades del estómago, agrado de las deferenencias de que ha sido objeto en esta capital, por los muchos enfermos que han acudido á su consulta, de los que hay algunos en satisfactorio tratamiento, ha resuelto, para mayor comodidad de los pacientes, el tener la consulta diaria de 10 á 12 y de 2 á 5 hasta fin del corriente mes, en su domicilio Fonda de la Perla, Plaza del Castillo, N.º 1. Pamplona. Tambien pueden consultar por correo.

Por si viniese el cólera.

Método curativo, infalible que dá á luz su verdadero autor D. Segundo Saenz Yoldi; precedido de la historia de los hechos, y felices resultados obtenidos en varios pueblos de la ribera de Navarra y Castilla en el año 1855.

Se halla de venta en la librería de don Santiago Alonso, calle de Bolserías número 14, Pamplona, al precio de 4 reales, como tambien la Guia oficinas de los ferro carriles de España y del extranjero á 50 céntimos de peseta.

Gabinete clínico

de operaciones y consultas del reputado cirujano dentista D. Mariano Rubio, Plaza del Castillo 28-2.º Pamplona.

Servicio permanente. Gratis las operaciones los domingos de 10 á 12 de la mañana.

CAMPION HERMANOS. PAMPLONA.

Cocinas económicas: estufas: batería de cocina de todas clases: asadores mecánicos: máquinas para picar y para prensar carnes: prensas para copiar cartas: cuchillería fina y ordinaria: navajas para bolsillo y para afeitar: tijeras para costureras, para sastres, para peluqueros, para esquilas y para podar: máquinas para afeitar: agujas superiores para coser: herramientas para carpinteros y cerrajeros: limas: cerrajería de todas clases: clavos, puntas de París, tornillos: cafeteras de varios sistemas: escobones, cepillos, plumeros: lámparas, candeleros, candelabras, arañas de bronce y de cristal: efectos para Iglesias: perfumería fina: anteojos: petacas, carteras, portamonedas: veladores: estatuas: jarrones: flores artificiales: acordeones: instrumentos músicos: estuches para cirujía é instrumentos sueltos: estuches para dibujar, etc., etc.

Venta de casas.

A voluntad de su dueño se ponen en venta en pública y extrajudicial subasta, 1.º La casa núm. 86 calle Mayor de esta ciudad, bajo el tipo de 8.000 duros y produce de renta anual 8.760 reales vellon.

2.º La casa núm. 33 de la calle Navarrería por el tipo de 3.500 duros y produce 4.030 reales vellon.

Un censo capital 20.000 reales, capitalizado al 5 por 100, pues produce 850 reales.

La subasta tendrá lugar el día 8 de Octubre próximo viniendo á las once, en la Notaría de don Leandro Nagore.

Las demás condiciones se hallan en la misma Notaría para los que deseen enterarse.

LA JOYA LITERARIA

CENTRO GENERAL DE SUSCRICIONES DE RAZQUIN Y VIDAL.

CONSTITUCION, 35.—PAMPLONA

Biblioteca ilustrada á domicilio.

Acaba de abrirse al público formada de obras de los mejores escritores nacionales y extranjeros que iremos aumentando con las más selectas producciones. El precio de la suscripción no puede ser mas económico por solo diez reales al mes y veinte en depósito, puede el suscriptor llevarse á domicilio cuantas obras desee. Los catálogos que entregamos gratis á quien los solicite indican las condiciones en que puede efectuarse la suscripción.

Tambien tenemos un buen depósito de obras á todo lujo, y para facilitar su adquisicion hemos establecido la venta á plazos mensuales, terminando estos en un año. Se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos de España y el extranjero; y por último recibimos toda clase de encargos en los ramos de librería y encuadernación.

Obras de medicina á plazos. Casa de Razquin, piso 3.º

ARTETA.

Calle Nueva n.º 30. 2.º piso derecha

Desde 1.º de Octubre dará principio la clase de dibujo por la noche.

Se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de dibujo y pintura.

El telégrafo.

Madrid 23, 10 noche.

por 100 amortizable 75,35
4, por 100 perpétuo 60,90
Letes hipotecarios de Cuba 90,70
Banco de España 272,00

Se ha declarado oficialmente limpio el puerto de Alicante.

Niégrese la esactitud de la dimision de Silvela como embajador.

El Corresponsal.

Imprenta de Fortunato J. Istúriz Plaza del Castillo, 17

SECCION DE ANUNCIOS

NOVEDADES EN MAQUINAS DE COSER.

Howe, Wilson, Wertheim, Velgravia, Seidel y Nauman, Koidg, Canadensei
Dücorp, Biesolt, Rosman, universalmente conocidas.

35-Tecenderias--35-Pamplona

Preciosas máquinas de todos sistemas con aparatos para rizar, plegar y bordar. Este establecimiento ofrece al público doce sistemas diferentes de máquinas para familias e industriales, mientras que las sacursales de «SINGER» no poseen más que de una sola fabrica, las cuales o sean las demano, familia e intermedias, no han sido admitidas en la Exposicion de Amsterdam en competencia, habiendo sido premiadas las de esta casa con dos medallas de oro.

Para demostrarlo copiamos el dictamen del miembro de aquella Exposicion D. Clemens Müller: «Después de un largo y exacto examen yo no podia prodonar las primeras máquinas, es decir, las generalmente conocidas con el nombre de «SINGER» legítimas (las de mano, familia e intermedias) paraser premiadas porque no eran iguales en calidad a las que estaban expuestas de otros fabricantes.

Para comparar y reunir todos los sistemas tambien existen las de la Compañia fabril «SINGER».

Incapaces otras compañías de sostener a la luz del dia la competencia noble y honrada con esta casa, trabajan a la sombra por los pueblos de esta provincia y a capital para desacreditarnos, no hay que creerles.

Excelentes máquinas giratorias para zapateros

Aceites, lanzaderas, resortes, composturas, enseñanza gratis a domicilio.

VENTA A PLAZOS 10 RS. SEMANALES. 42 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

FERMIN ARDANAZ.

PAMPLONA
TORZALES

Pruébense los carretes de seda y algodón que fabrica expresamente La Compañia fabril

«SINGER»

y el resultado más que cuanto nosotros pudieramos decir demostrará cuán

«SINGER»

sunto es el renombre que han alcanzado en Europa y América.

«Ojo con las falsificaciones» Especialidad en aceite para máquinas de coser.

Excelentes agujas para coser a máquina, y toda clase de piezas sueltas.

MERCADERES 16

MAQUINAS PARA COSER

DE La Compañia FABRIL SINGER



16, Calle MERCADERES 16, PAMPLONA.

Además de los modelos conocidos, hasta el dia, esta Compañia ha puesto a la venta nuevas máquinas industriales y para familias que por su especial mecanismo carecen completamente de ruido y hacen con gran perfeccion el trabajo en toda clase de telas, paños y cueros.

Desconfiese de los falsificadores que sorprenden al público con nuestro Crédito; y para evitar ser engañados, comprar solamente en el depósito de La Compañia Fabril «SINGER»

16, CALLE MERCADERES 16, PAMPLONA.

A plazos 2,50 pesetas semanales.

Al contado 10 por 100 de rebaja. Enseñanza completa y gratis a domicilio.

MAQUINAS.

Las máquinas para coser legítimas

«SINGER»

no tienen rival en el mundo.

Desconfie el público de los falsificadores que explotan el crédito de nuestra marca. Todos los modelos

«SINGER»

Se ceden a plazos de 2,50 pesetas semanales.

Ventas al contado con 10 por 100 de descuento.

La casa tiene personal activo e inteligente que recorre constantemente los pueblos de la provincia para atender a ventas y reclamaciones.

Pamplona.

LA MAGALLANA.

Primera Compañia española

DE

Seguros contra el granizo

APPRIMATAJA

Establecida en Barcelona con arreglo a la Ley.

Capital social UN MILLON

elevable a 25 millones de pesetas

NOTA

A los labradores asegurados en las Provincias a cargo del Sr. Rabanaque, les concede la Direccion General un plazo hasta el 15 de Octubre para el pago de las ripmas de sus seguros, pudiendo asegurarse en cualquier tiempo, y quedando comprometida la compañía a pagar los daños que causara el pedrisco o granizo, desde el dia en que fuesen firmadas las Pólizas.

Desde su fundacion ha pagado 252 siniestros en las provincias de Barcelona, Valladolid y Zaragoza, en los pueblos y ciudades de Almansa, Ibigueruela, Iboya, Gonzalo, Alpera, Piera, Sabadell, Calatayud, Ateca, Morata, Paracuellos de Jiroca, Valladolid, Me al de Arriba, Megecse y otras villas y ald. as.

Los que deseen asegurar sus cosechas del temible granizo pueden dirigirse al Agente General para las provincias de Navarra, Aragón, Vascongadas, Rioja y Soria, de D. Cesáreo Rabanaque Pons, en Pamplona, y los que deseen consultas se les servirá a correoseguido si remiten un sello para la contesacion. Se remiten gratis los prospectos a quien los pida.

PERFUMERIA BISUTERIA

Y TRABAJOS DE CABELLO DE

JUAN DELGADO

Plaza del Castillo, 1, esquina a la Fonda la Perla y calle Chapitela

En dicho establecimiento se encuentra lo más selecto en todos los artículos de perfumeria de los fabricantes más acreditados de Francia, Alemania, Inglaterra y España. En objetos de tocador, un gran surtido, en cajas de seda, nogal, paja, cartón y palo santo con incrustaciones en nácar, níquel y oro dublé; en boquillas de ámbar, objetos de nácar, concha y piel de Australia y Rusia, para regalo, a precios muy arreglados. Una gran variacion en pulseras, pendientes, imperdibles y botonaduras en nácar, marfil, níquel, plata y oro, todo garantido. Se acaba de recibir un gran surtido en juguetes de los gustos más escogidos por su solidez y novedad. En artículos para peluqueros y todo lo concerniente para dicha industria, como navajas de afeitar, tigas, etc. Tul y gasa para implantar cabello trabajado en todos los trabajos que se deseen; y por mayor, sin trabajarlo, a dichos señores peluqueros que honren esta casa se les hará un verdadero descuento segun la compra que hiciesen, y el 20 por 100 en todos los trabajos que se encarguen tanto en cadenas, anillos, pulseras, medallones, cuadros en paisajes, panteones y relieves, ragas y pelucas. Redecillas de cabello en todos colores a real una y 10 reales docena. Cepilleria de todas clases.

Plaza de la Constitucion núm. 1, (esquina a los Héroes de Estella)

JARABE BALSAMICO ANTI-CATARRAL

CON BREA DE NORUEGA, TREMENTINA DE VENECIA Y BALSAMO DE TOLU.

Fórmula especial de

ORIVE

Premiado en varias esposiciones

Con el uso de este jarabe se consigue el inmediato alivio y pronta y segura curacion de todas las afecciones de la Laringe, Bronquios y Pulmones con más acierto que por todos los medios conocidos hasta el dia. El objeto principal de este inimitable jarabe es aumentar la nutricion deficiente siempre en el paciente de las citadas enfermedades. Produce siempre superiores resultados en los catarras recientes, mejor aun en los crónicos: en las toses pertinaces y antiguos; en la penosa expectoracion que promueve violentos accesos de tos, facilitando aquella y mitigando ésta; y en una palabra, sus efectos son siempre segurisimos en los casos que no suelen dar resultado ninguno de los jarabes ni pastillas que se preconizan para las enfermedades catarrales. Bien saben los señores médicos que la composicion de este jarabe es la mejor garantia de sus efectos y virtudes.

Véndese en Pamplona farmacia de Colmenares y Buldain. Exijase en todas las botellás la marca de fabrica garantizada por el gobierno español por la ley de 29 de Noviembre de 1882.



VIDRIERAS PINTADAS

VITRIFICACION INALTERABLE

MAUMEJEAN

PINTORDE LA REAL CASA DE ESPAÑA

PAU, FRANCIA (BAJOS PIRINEOS)

VIDRIERAS HECHAS EN ESPAÑA:

VIDRIERAS DE LA CATEDRAL DE GRANADA.

VIDRIERAS DE SAN JUSTO Y PASTOR DE VALENCIA.

LAS IMPORTANTES VIDRIERAS DE COLORES

DE LEQUEITIO (VIZCAYA), etc., etc.

Representante en Pamplona

D. Elias Mutiloa, Mercaderes 20,